
据国外媒体报道，科学家发现简单生命可以存活和生长的

最低温度。这项刊登在《公共科学图书馆——— 综合》杂志上的研

究显示，在零下20摄氏度下，单细胞有机体脱水，进入一个玻璃

一样的玻璃化状态，而在这个时期内，它们不能完成生命周期。研

究人员指出，因为这些有机体在这个温度下不能繁殖，所以-20℃

是地球生命的最低温度限制。
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-20℃是地球生命的最低温限制

“首届山东人最喜爱的茶叶品牌”颁奖典礼成功举办

1144家家茶茶企企成成为为最最受受欢欢迎迎品品牌牌

部部分分茶茶企企获获奖奖感感言言辑辑录录

王馨语 4岁
过几天就到我4岁生日了，妈

妈要带我拍一套精美的照片，可帅
了。我照镜子发现我的牙面上有几
个黑洞洞，这多不好看啊。妈妈检
查了我的牙说，黑洞比以前变大
了，决定带我到最好的儿童牙科医
院治疗。

今天早晨我们来到山东省口
腔医院，到了儿童牙病科，早有许
多小朋友在这里候诊了。我一边看
动画片一边耐心等待。终于轮到我
进诊室了，真有点紧张。医生李冬
阿姨跟我说话时非常友好，给我检
查时还夸我勇敢，我一下就喜欢这
里了。治疗台上有各种工具，还有
电脑。李阿姨说我有几颗龋齿需要
治疗，幸好发现及时还没坏到很
深，治疗过程不会疼。我同意治疗，
张开嘴巴，李阿姨用“电动牙刷”在
我的牙上扫了一遍。医生说我配合
得好，牙才能修得美观结实。真的
不疼，我放心地张大嘴巴，一会儿
医生阿姨说治疗结束了，照镜子看
看我牙上的黑洞洞不见了，小白牙
真漂亮。医生阿姨真是太棒了，我
能拍出漂亮的照片了，真开心。

治疗结束后，李医生还教我学
会用牙刷刷牙，给我的牙齿表面涂
了一层防龋涂料，就像防护盔甲
一样保护牙齿不被细菌侵蚀。医
生说“小洞不补大洞吃苦”。我们
约好定期来医院检查，预防出现
新的坏牙。

家长感言

我家宝宝快4岁了，幼儿园体
检有几颗“虫牙”，起初没有重视，
最近发现坏牙逐渐发展变大了。
山东省口腔医院儿童牙病科李医
生说，这个年龄段是儿童龋齿的
高发阶段，不仅应该积极治疗龋
齿，更应该采取预防措施保护好
牙齿。

我带宝宝来到医院就诊，真担
心宝宝害怕看牙不配合治疗。看到
已经有许多小朋友在诊室外等候，
宝宝还有点迫不及待要进去看看，
很快就和小朋友玩起来。轮到我
们就诊时，李医生和宝宝交流真
有方法，一边鼓励孩子放松张嘴
巴，一边展示治疗时需要用的工
具，动作轻柔态度温和，就像讲故
事一样。很快缓解了宝宝的紧张
情绪，获得了孩子的信任。治疗结
束宝宝照镜子看到洁白整齐的牙
齿开心极了。宝宝不害怕看牙，说
以后还来这里检查。

牙上的黑洞洞
不见了

宝贝爱牙日记

近年来，有机茶消费在国
际上渐成时尚，尤其在发达国
家里，市场需求量很大，供不应
求，且价格比普通茶叶高出50%

以上。发展有机茶，虽然有着很
高的技术要求和极为“苛刻”的
条件，但具有生态效益与产业
经济“双赢”的重大意义。有机
茶在中国的开发前景是广阔
的，也是人类健康所呼吁的。

目前，世界各国对农产品
的进口标准极其严格，从茶
农、茶厂到茶叶进出口公司都

感受到了“绿色壁垒”的压力。
从环保方面说，茶叶等级

分3种，最好的是有机茶，其次
是绿色茶，再次是无公害茶。要
从根本上解决茶叶的农残问
题，出路之一是发展有机茶。

有机茶业产生于20世纪80

年代末90年代初，是发达国家
(也包括部分发展中国家)为维
护生态平衡而发展起来的农业
生产模式。该模式要求在生产
过程中，不采用基因工程手段，
不使用化肥、农药、生长调节剂

等人工合成制剂，不使用辐射
技术，完全遵循自然规律和生
态学原理，尽量依靠作物轮作
及秸秆、畜肥、豆科作物、绿肥、
场外有机废料、含有矿物养分
的矿石维持养分平衡，并利用
生物、物理措施防治病虫害。此
外，还要求在产品的包装、运输
过程中不造成二次污染。

目前我国茶园总面积约
1696万亩，居世界第一，我国茶
叶总产量达67 . 6万吨。近几年
来，在茶叶主产区浙江、江苏、

安徽、福建、湖南、湖北、四川
等省，先后有50多个县(市)建立
有机茶基地两万多亩，有30多
个茶叶生产或贸易单位获得
有机茶颁证。1998年，我国有机
茶生产量和出口量达500余吨，
1999年1000余吨，2000年2000余
吨，呈几何级数增长趋势。

目前，我国有机茶规模还
小，开发潜力十分巨大。有机茶
在我国兴起，需要政府的推广
和宣传，建立完善的有机农业
体系和产业化加工、销售体系。

有有机机茶茶————健健康康饮饮茶茶新新时时尚尚

茶人说茶8

栏目指导：山东省茶文化协会

8月29日，由本报、山东
省茶文化协会、中国北方茶
博会组委会等单位主办的首
届山东人最喜爱的茶叶品牌
暨山东茶行业领军人物颁奖
典礼在济南成功举办。山东
省茶文化协会副会长兼秘书
长侯国云出席典礼，并为14

家获奖茶企代表颁发了奖牌

和奖杯。
颁奖典礼上，侯国云对

获奖茶企给予了高度评价和
肯定。她在致词中表示：“现
阶段，作为茶界的领军单位，
必须担负起引导茶行业进行
品牌建设的重任，不论是南
方进驻山东的黑茶、铁观音，
还是山东土生土长的日照绿

茶、崂山茶等，都需要深耕品
牌理念、绿色理念以及创新
理念，如此才能在齐鲁大地
上站稳脚跟。”

“金杯银杯，不如老百姓
的口碑。”此次获奖的14家茶
企，都是通过读者调查推选
出的优秀品牌，也代表了大
众对这些品牌甚至对整个茶

行业的认可和肯定。首届山
东人最喜爱的茶叶品牌评选
活动画上了圆满的句点，与
此同时，也给众多茶企和整
个茶行业提出了更高的要
求。今后，如何做好品牌营
销，做强茶产业，做出老百姓
真正喜欢的好茶，我们还有
很长的路要走。 （王红）

白沙溪山东营销中心、
爱茶人茶业总经理唐勤强：
白沙溪原来只是西北等地区
的边销茶，2009年才真正进
入山东。现在，山东人越来越
喜欢黑茶，未来白沙溪黑茶
在山东的路必将更长更远。

高家山黑茶山东总代
理、济南一盏云茶业董事长
刘文静：高家山有两款野生
大叶类黑茶，茶树没有任何
农残和化学污染。高家山将
秉承艺术与茶道、健康与时
尚相结合，将健康养生文化
在齐鲁大地传承下去。

景阳青茶园总经理陈永
强：这次活动提升了企业品
牌形象，真正达到了风雅茶
韵，飘香齐鲁的良好氛围。好
风凭借力，送我上青云。景阳
青茶园，继续秉承品质、品
德、品位的品牌经营理念，努
力做大家最喜爱的茗茶。

立泰山茶业科技开发有
限公司董事长兼总经理董庆
国：立泰山是我家，我们都要
维护她。这是立泰山的信仰。
我们卖的是良心茶。"百万现

金送茶农"的活动中，我们更
是切实为茶农着想，以真诚
的付出维系了立泰山与茶农
之间的信任和情谊。

慕渊坊茶业总经理张
勇：做茶就必须要做好茶、做
文化茶，除了好的品质，还要
有丰富的内涵。纵观绿茶发
展，品牌众多却无名茶，原因
在于缺文化、历史短、加工工
艺一成不变。慕渊坊旨在将
日照绿茶打造为世界名茶。

潍坊市品得富茶业董事
长孙严标：感谢主办方及山
东人民对品得富茶叶的高度
认可，我作为山东省茶文化
协会的副会长，必将带领茶
业朝着一流品质、一流服务
的方向努力发展。

清连香茶业总经理袁金
成：“清”代表我们的龙井清
新怡人，茶汤清透；“连”代表
了我们作为茶与消费者之间
的纽带和桥梁作用；“香”代
表我们的品质，韵味十足。做
茶如做人。我们的清连香航
母店将在山东落成，并以“品
牌-文化”为导向驶向未来。

日照碧波茶业总经理孟
凡森：这个奖杯承载的不仅
仅是荣誉，更是一分沉甸甸
的责任与使命。我们必须始
终坚持以品质和品牌作为企
业支撑，强化安全优质生产，
全产业链的监督，完善二维
码追溯系统。规范管理，带动
茶农致富，提高社会效益。

三千茶农茶业运营总监
石磊：因为爱茶，所以做茶。
这次获奖对我们来说是一分
沉甸甸的鼓励，也增加了我
做好茶的信心。茶行业是一
个可以从20岁做到80岁终身
从事的行业，我们将对茶的
爱践行到底。

日照圣谷山茶场副总经
理张振华：创新一直是圣谷
山所践行的，在全省
茶企中，我们首
家引进了“食
品 安 全 追
溯系统”，
每 一 款
产 品 的
每 一 环
节 都 可

以追溯到责任人，安全生产
是企业长远发展的保证。

淞晨茶业总经理姜涛：
你我的淞晨，真正的朋友；新
生活，丛林中的一杯茶。希望
我们日后密切合作，互利公
赢。

雪青茶业济南营销公司
总经理范兆坤：雪青茶场自
1988年成立以来，20多年为
消费者提供了无数安全健康
的好茶和优质的服务，未来
我们将更加努力，提升品牌
文化，引领健康生活。

御青茶副总经理党泉：中
华文明上下五千年，茶文化贯
穿始终，这是我们的优势，同
时，传承文化也是我们的责
任。文化创新对于茶叶来说

至关重要，要推翻茶传
说的千篇一律就必

须践行创新。我
们 必 须 做 到
“ 专 心 、专

注、专业”，
真 正 将
“茶”蛋糕
做大做好。

14家优秀茶企获奖。
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